



Mi Universidad

Síntesis

Nombre del Alumno: Genesis Alyed Hernandez Martinez

Nombre del tema: Atención primaria en salud en Chile

Parcial: 4

Nombre de la Materia: Salud pública

Nombre del profesor: Dra. Irma Sanchez Prieto

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana

Semestre: 2

ATENCIÓN PRIMARIA EN SALUD EN EL PAÍS DE CHILE

El modelo de atención integral de salud, familiar y comunitario de Chile, es un sistema mixto, ya que es público y privado. La atención primaria en salud cubre cuatro áreas muy importantes, que son: materno-infantil, salud sexual, enfermedades no transmisibles y salud mental, independientemente de que estas áreas las cubra la APS, es la calidad del sistema que decide emplear cada país y cada modelo de atención de un lugar en específico, y en este caso, puedo decir que es muy completo y ofrece un buen servicio este país, ya que en base al artículo y a diversas fuentes que consultamos para la exposición, observamos el buen sistema de este país. Empezamos con el área Materno-Infantil: el cual cuenta con un programa que se llama “Chile crece contigo”, el cual su principal objetivo es apoyar el desarrollo infantil de los niños y la atención de las mujeres embarazadas, también cuenta con profesionales de salud que apoyan al ginecólogo y desarrollan intervenciones en la planificación familiar, control prenatal, manejo de parto y el puerperio, las cuales son buenas estrategias que sí, se llevan a cabo y son de gran ayuda a la población. El área de salud sexual: ayuda mucho que el país cuente con una política nacional que cuenta con tres líneas de acción: un programa de salud sexual y reproductiva, dentro de la red de salud, transversalizar la salud sexual y reproductiva y el trabajo intersectorial. También el plan nacional de VIH/SIDA que pretende disminuir la transmisión de VIH a través de la promoción a la salud, lo cual llama mi atención que le den la importancia que merece la promoción a la salud, para esto precisamente el prevenir enfermedades. En las enfermedades no transmisibles: este área cuenta

con campañas para el manejo integral del cancer y otros tumores, enfermedades cardiovasculares, diabetes, renales, respiratorias y epilepsia, existe un examen en medicina preventiva del adulto mayor que promueve el envejecimiento saludable, los adultos mayores son clasificados según riesgo, desarrollando acciones preventivas. Y por ultimo un área que para muchos sistemas es olvidado, pero que en este pais le toman la importancia que actualmente merece, y es nada mas que la Salud Mental, a traves de diversas fuentes me pude informar que es el área que más tratan de cubrir y al que mas importancia le dan, sobre todo con los niños y adolescentes, cuenta con un Plan Nacional de salud mental, desde un modelo de atención familiar y comunitaria, tambien una Red de centros de salud mental, con intervenciones farmacologicas y psicosociales, ademas de un programa nacional de prevencion del suicidio y alcohol instrumento SALUFAM prioriza familias en riesgo, y un fortalecimiento del rol de la enfermeria de practica avanzada en APS.



BIBLIOGRAFÍA

(S/f). Redalyc.org. Recuperado el 30 de junio de 2024, de
<https://www.redalyc.org/journal/559/55971545009/html/>